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令和６年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第１１回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市立図書館 会議室 

 

期 日     令和６年１１月２９日（木） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    奥 村 楠 治 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    杉 本 友 季 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   小 林 元 佳 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

（書 記） 

総務課係長    天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和６年第１０回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

10月 25日(金) 民生児童委員事務局来局［事務局］ 

        市校長会の市長懇談会［市長室］ 

  26日(土) 市職員採用試験［市役所本庁舎］ 

  28日(月) 活力ある学校づくり事業予算ヒアリング［オンライン］ 

        事務局内会議［事務局］ 

        鳥羽市制施行 70周年記念式典リハーサル 

［鳥羽シーサイドホテル］ 

        加茂小学校卒業予定者保護者説明会［鳥羽商工会議所］ 

  29日(火) 活力ある学校づくり事業予算ヒアリング［オンライン］ 

       人事交流改善協議会と交流会［県伊勢庁舎］ 

  30日(水) 山田優パリ五輪凱旋報告会［市民体育館サブアリーナ］ 

  31日(木) 新中学校設立準備会総務部会［鳥羽東中学校］ 

11月 1日(金) 市指定研究会［加茂小学校］ 

       鳥羽市制施行 70周年記念式典［鳥羽シーサイドホテル］ 

       サンタバーバラ親善使節団レセプション［エクシブ鳥羽］ 

   3日(日) 鳥羽市民文化祭［市民体育館サブアリーナ］ 

   8日(金) 市中学校音楽祭［市民体育館サブアリーナ］ 

  11日(月) 市政策経営会議［市長室］ 

    みえスポーツフェスティバル 2024グラウンドゴルフ大会

［中央公園多目的グラウンド］ 

    長岡地区青少年育成会［相差女性活動センター］ 

  13日(水) 市小学校音楽祭［市民体育館サブアリーナ］ 

  15日(金) 民生児童委員協議会児童部会研修会［鳥羽東中学校］ 

  17日(日) ロータリークラブボッチャ競技大会 

［市民体育館サブアリーナ］ 

  18日(月) 市校長会［市立図書館］ 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       市生活安全推進協議会［市役所西庁舎］ 

  19日(火) 市長に辞職願提出・同意［市長室］ 

       市Ｐ連市長・教育長と語る会［鳥羽商工会議所］ 

       三教組役員来局［教育長室］ 

       臨時教育委員会［事務局会議室］ 

  20日(水) 伊勢志摩国立公園協会表彰式［鳥羽マリンターミナル］ 

       新中学校設立準備会［鳥羽東中学校］ 

  21日(木) 課長会議［オンライン］ 

  22日(金) 日体大×自治体フォーラム 2024［東京・帝国ホテル］ 

  24日(日) 春雨供養祭［相差町・菅崎］ 

  25日(月) 定例記者会見［議会委員会室］ 

       鳥羽市立学校安全衛生委員会［市役所西庁舎］ 

       答志中学校の学校統合に係る地区懇談会 

［答志コミュニティアリーナ］ 

  26日(火) 南志教育長会［県伊勢庁舎］ 

  27日(水) 市議会本会議上程［市議会本会議場］ 

       いじめ問題対策連絡協議会［市民体育館］ 

  28日(木) 市制施行 70周年記念講演会 マリカ先生講演会 

［市民体育館サブアリーナ］ 

 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

主なものを報告いたします。 

10月 28日に令和７年度に予定する活力ある学校づくり事業に関して各

校のヒアリングを行いました。学校敷地の草刈りなどの環境整備について

もＰＴＡによる運営が難しくなってきていることや、来年度以降の学校水

泳の実施方法等も、中央公園にある市民プールで学校水泳を実施できない

か検討していきたいと考えています。 

10月 30日には山田優さんのパリ五輪凱旋報告会が開催されました。鳥

羽東中学校の生徒約 200名が参加し、会場を盛り上げていました。 

11月 3日は市民文化祭でした。コロナ禍以降参加する方が減っています

が、このような文化的なことにも引き続き裾野を広げて取り組んでいく必

要性を感じました。 

 11月 8日は中学校音楽祭、13日は小学校音楽祭でした。 

 11月 20日は新中学校の設立準備会が開催され、新中学校の校名案につ

いての協議がなされました。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 11月 25日には答志中学校の統合に関わる地区懇談会を答志島で開催し

ました。 

 11月 28日には市制施行 70周年記念講演会を開催しました。マリカ先生

に来ていただき、海に関するクイズなどを交えてご講演いただきました。

市内小学生約 650名を対象に午前、午後に分けて実施しました。 

 

（教育委員Ａ） 

 海で学校水泳を行っている学校はどうなりますか。 

 

（教育長） 

 学校水泳を海で行っている学校は現状通り海で行う予定です。 

 

（教育委員Ｂ） 

市民プールのろ過機が故障していると聞きましたが、どのような状況で

すか。 

 

（生涯学習課長） 

 建設課で検討されています。 

 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）各校の様子について 

（教育長） 

 神島小・中学校に訪問していただきましたが、様子はどうでしたか。 

 

（教育委員Ｃ） 

 １対１で授業をする場合、互いに集中を保ったり息抜きしたりの自由度

が低く、子どもも先生も大変であると感じました。 

 

（教育長） 

 子どもの数が少ないと先生が手を掛けすぎてしまう傾向があります。こ

れは少人数学級の厳しい面でもありますが、本来は、困ったときに子ども

が自ら考える場面が必要です。 

 

（２）指定研究会と交流会について 

（学校教育課長） 

 11月 1日に加茂小学校で指定研究会が行われました。子どもたちが班に

分かれて、教室内だけでなく廊下も使いながら活動していました。子ども
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報 告 事 項 

 

 

 

主体の良い研究会でした。 

 

（教育長） 

最近は、校外に出て、他の団体と交流する学習も増えてきています。 

 

 

３．市議会について 

（１）一般質問の概要説明（発言の通告） 

（総務課長） 

・用途廃止した公有財産の現状及び有効活用について[世古雅人議員] 

・坂手町において誰もが暮らしやすいまちづくりについて［南川議員］ 

・教育長の辞職について［木下議員］ 

 

（学校教育課長） 

・文化振興と平和教育推進について［戸上議員］ 

・鳥羽市の教育について［世古安秀議員］ 

 

（生涯学習課長） 

・文化振興と平和教育推進について［戸上議員］ 

・坂手町において誰もが暮らしやすいまちづくりについて［南川議員］ 

 

 

 

件   名 

日程第３ 議案第 51号 

鳥羽市教育委員会における鳥羽市情報通信技術を活用した行政の推進に関す

る条例施行規則の制定について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課係長） 資料に基づき説明 

鳥羽市情報通信技術を活用した行政の推進に関する条例の施行（予定）に

あたり、鳥羽市教育委員会において、同条例に基づく手続等を行うために必

要となる事項等を定めるため、鳥羽市教育委員会における鳥羽市情報通信技

術を活用した行政の推進に関する条例施行規則を定めることを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 52号 

令和７年度教職員人事異動基本方針（案）について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

教職員一人ひとりがやりがいを高め、その能力を十分に発揮し、使命感と

情熱を持って児童生徒の教育に取り組めるよう、次の基本方針に基づき、積

極的で計画的な人事異動を行うための基本方針を提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 53号 

学校の管理に関する規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

市立小中学校において、標準授業時数を確保した上で、児童生徒の入学や

進級に伴う準備を円滑に行えるよう、小中学校における学年始休業日期間を

これまで「４月５日まで」としていたものを「４月７日まで」と改めるため、

学校の管理に関する規則の一部改正について提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（教育委員Ｃ） 

 ２日減ることによる学習への影響は大丈夫ですか。 

 

（教育長） 

 現状、決められた上限を超える授業を行っており、授業日数を減らす必要

もあります。学習内容への支障は無いと判断しています。 

 

（教育委員Ｄ） 

 ７日まで学年始休業日期間を延長すると、これまであった年度初めの短縮

授業が無くなるのですか。 

 

（学校教育課長） 

 給食は始業式の２日後から開始となる予定であり、その間の日課について

は、各学校の判断となります。 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 54号 

指定管理者の指定についての意見の申出について（鳥羽市民体育館他６施設） 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

地方自治法第 244 条の２第３項に規定する公の施設の指定管理者を指定す

ることについて、同条第６項の規定により、議会の議決を求めるため、令和

６年 11月 27日開催予定の鳥羽市議会会議に上程することを提案します。 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

  

【質疑・応答／意見】 

（教育委員Ｂ） 

 精算方式を採用することについて、同じような方式を採用している自治体

はありますか。 

 

（生涯学習課長） 

 必要な費用が急に増えた場合でも柔軟に対応できるよう、最近ではこの精

算方式を採用している自治体が少しずつ出てきている状況です。 

 

（教育委員Ｂ） 

 使用料の減免に関わる基準はどうなっていますか。 

 

（生涯学習課長） 

 児童生徒のスポーツ振興への対応として減免の規定を設けていますが、こ

れから部活動の地域移行が進む中で、学校の部活動は減免されていたが、地

域へ移行すると有料となるようなことは無いようにしたいと考えています。

日常の練習等の予約は 3か月前からとなります。 ただし、使用した場合のみ

無料の扱いとし、キャンセルの場合は規定通りのキャンセル料を徴収します。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 55号 

鳥羽市立海の博物館運営協議会委員の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立海の博物館の設置及び管理に関する条例第 19条の規定に基づき、

次のとおり鳥羽市立海の博物館運営協議会委員に解委嘱することについて提

案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第４ 

その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長説明及び 

質疑応答等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

４．今月のテーマ 

（１）各学校の統廃合 

 ・統合新中学校（令和８年４月開校） 

（総務課長）資料に基づき説明 

令和８年４月の開校を予定している新中学校の校名候補が「鳥羽中央中学

校」に決まりましたので報告いたします。 

 令和６年８月１日から 31 日にかけて校名案を募集し、162 件 79 種類の応

募がありました。鳥羽市立新中学校設立準備会（総務部会）と生徒代表ら（鳥

羽東中学校・加茂中学校代表）も交えながら、検討・協議をした結果、「鳥羽

中央中学校」が選定されたものです。この結果は、11 月 20 日に開催された

新中学校設立準備会総会において承認されました。12月 6日には、市議会に

も報告させていただく予定です。 

 

（教育長） 

 まずは、新中学校の校名を決めていただきました。これからは、校歌や校

章の決定に向けて準備を進めていくこととなります。 

 

 ・答志中学校 

（教育長） 

 11 月 25 日に答志コミュニティアリーナにおいて地区懇談会を開催させて

いただきました。内容としては、保護者等の意見を踏まえ、答志中学校の統

合は、現在の統合計画の最終年度である令和 12年 4月の統合を目途にするこ

とを地域と共有させていただきました。しかしながら、今後、次期の統合計

画の検討も並行して行われることから、令和 12年 4月の統合は必ず行うもの

ではなく、現行統合計画における目途として進めていくこととします。 

 

（２）後援名義使用 

（総務課係長） 

 概要説明。申請３件のうち【承認２件、未承認１件】 

議事結果 承 認 

 

午後３時３０分  閉 会 

 

 

 


